

Un hommage rendu à Louis Armand



De nombreuses personnalités étaient présentes pour la parution de la monographie écrite par Josette Buzaré.

Emotions et souvenirs lors de la réception offerte par la municipalité de Cruseilles, à l'occasion de la sortie du livre de Josette Buzaré : *Louis Armand, le Savoyard du siècle*.

Cette séance de dédicaces, en collaboration avec les Amis du patrimoine savoyard (APS) et à la demande de l'association La Salévienne, s'est faite en présence de Maurice Armand, le fils de Louis.

C'est suite à l'exposition réalisée par l'APS en 1998 sur la vie et l'œuvre de Louis Armand que la Salévienne a décidé, après avoir fait le constat qu'aucune biographie complète n'existait, de réaliser cet ouvrage. Josette Buzaré, Cruseilloise, professeur de mathématiques aujourd'hui retraitée, auteur de deux romans historiques, a donc été sollicitée pour s'atteler à cette tâche.

Un véritable pionnier

M. Mégevand, président de la Salévienne, a remercié tous les acteurs qui ont permis la réalisation de cette monographie magnifique. Celle-ci comporte en effet, de nombreuses photos de Louis Armand, de sa jeunesse à Cruseilles, de sa vie profession-

nelle intense mais aussi de personnes qu'il a côtoyées.

Rappelons que Louis Armand a été en permanence un pionnier sur le traitement des eaux, sur les problèmes de traction ou d'électrification des locomotives, sur l'énergie nucléaire, les institutions européennes ou l'économie.

M. Mégevand soulignait également un détail pratiquement ignoré de tous : Louis Armand, poussé par certains politiques, a failli être candidat à l'élection présidentielle en 1965 contre le Général de Gaulle. Devant son refus, ce fut le centriste Jean Lecanuet qui a été choisi.

Puis Josette Buzaré a dit tout le plaisir qu'elle avait eu en travaillant pendant un an sur cet ouvrage. Elle a insisté sur l'étonnante actualité des propos de Louis Armand, un humaniste visionnaire.

Enfin, Maurice Armand, membre de la Salévienne, s'est déclaré ému et heureux de se retrouver à Cruseilles. Il a évoqué la vie de son père, l'homme que la presse avait présenté comme « *le plus intelligent de France* » et qui disait avoir trois patries : la Savoie, la France et l'Europe.